

Segunda Reunión Extraordinaria de Ministros de Relaciones Exteriores
Caracas, Venezuela, 8 de febrero de 1992

Declaración de la Conferencia Extraordinaria de Ministros de Relaciones Exteriores del Mecanismo Permanente de Consulta y Concertación Política Grupo de Río

Los Ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de Río reunidos en la ciudad de Caracas, profundamente preocupados por el intento de golpe de Estado y atentado contra la vida del señor presidente de Venezuela, don Carlos Andrés Páez, manifestaron su más absoluto rechazo a estos hechos que intentaron afectar el proceso actual de consolidación democrática en los países de América Latina y el Caribe.

Expresaron su más enérgico repudio a esos gravísimos acontecimientos que pretendieron desconocer la legitimidad de un gobierno elegido por la voluntad soberana de su pueblo y alterar la plena vigencia del estado de derecho.

Renovaron el compromiso indeclinable de sus gobiernos con la defensa de los derechos humanos y de la democracia representativa.

Los Ministros destacaron la eficaz, inmediata y vigorosa reacción regional e internacional contra este intento de subvertir el orden institucional y democrático, lo que puso de manifiesto la fortaleza de la democracia representativa en la región.

Reiteraron, asimismo, que toda agresión a la democracia en un país latinoamericano y del Caribe, constituye un atentado contra los principios que fundamentan la solidaridad de los Estados americanos.

Los Ministros expresaron su sincera felicitación y su viva admiración al noble pueblo venezolano, al del presidente Carlos Andrés Pérez, y a Las fuerzas militares y policiales, por la serenidad, valentía y eficacia con que lograron preservar las instituciones democráticas y el régimen surgido de la voluntad popular, que han salido fortalecidos de esta dura prueba en consonancia con la vocación latinoamericana de libertad.

Los Ministros de Relaciones Exteriores de los países del Grupo de Río dieron a conocer personalmente esta declaración al señor presidente de la República de Venezuela, don Carlos Andrés Pérez, y enfatizaron el firme y solidario apoyo a la democracia venezolana.